

El crédito en moneda nacional del sistema bancario asciende a \$ 579.057 millones en abril 23 de 1985, saldo superior en \$ 6.826 millones (1.2%), al de un mes atrás, y en \$ 109.781 millones (23.4%) al de igual fecha del año anterior. La variación mensual de las colocaciones, es resultado fundamentalmente del alza de \$ 7.453 millones en la cartera, rubro que representa el 93.6% del total de colocaciones al llegar a \$ 542.051 millones, la cual está respaldada en un 32.2% por recursos provenientes de líneas especiales del Banco de la República y de los fondos financieros.

Crédito bancario (1)						
(Millones de pesos y porcentajes)						
Fecha	Cartera			Colocaciones*		
	Saldo	Variación %		Saldo	Variación %	
		Año corrido	Año completo		Año corrido	Año completo
Abril 23 1983	329 877	3.6	26.3	362 396	4.6	24.6
Abril 21 1984	434 444	1.9	31.7	469 276	2.5	29.5
Abril 20 1985	542 051	4.5	24.8	579 057	5.3	23.4

* Incluye cartera. (1) Cifras provisionales

SITUACION CAMBIARIA

Hasta abril 19 de 1985, las transacciones de cambio extranjero llevan los activos internacionales a US\$ 1.761 millones, con disminución de US\$ 127 millones en lo corrido del año, reducción sensiblemente inferior a la presentada en similar período del año anterior cuando totalizó US\$ 918 millones.

La pérdida de reservas que se ha producido en este año tiene su origen en el déficit de US\$ 212 millones que registra la cuenta corriente, como consecuencia de los mayores desembolsos efectuados por compras internas de petróleo y gas, intereses de la deuda pública y remesas de utilidades, en montos que no alcanzan a ser compensados con las entradas netas de capital que en el período se elevan a US\$ 85 millones.

Los ingresos corrientes ascienden a US\$ 1.249 millones, superiores en US\$ 395 millones (46.2%) con respecto a similar período de

1984. De esta suma, US\$ 867 millones corresponden a exportaciones de bienes, renglón que muestra avance de US\$ 268 millones, debido principalmente al mayor valor de los reintegros de café y en especial por los efectuados bajo la modalidad de reintegros anticipados, y al aumento de 12.1% que presentan las ventas externas de otros productos. Entre estos últimos cabe destacar los despachos de ferromineral que se elevan a US\$ 38 millones.

Otros factores que contribuyen a explicar los mayores ingresos en este período, son los progresos logrados en los siguientes renglones: las adquisiciones de oro que totalizan US\$ 116 millones, casi el doble de las efectuadas en el mismo lapso de 1984. El capital petróleo que corresponde a las compras de divisas a las compañías petroleras extranjeras que operan en el país, alcanza a US\$ 36 millones, cifra superior en US\$ 18 millones a la obtenida

en 1984. Los servicios y transferencias que aumentan 29.5%, al situarse en US\$ 230 millones.

Por su parte los egresos corrientes totalizan US\$ 1.461 millones, monto inferior en US\$ 253 millones al de igual lapso del año anterior. Esta reducción se explica de una parte, por la desaceleración que muestran los giros por importaciones de bienes, los cuales bajan US\$ 338 millones, siendo particularmente significativa dentro de esta cifra las menores compras de petróleo y sus derivados, US\$ 68 millones, y de otra, por el pago de los intereses de la deuda privada y el correspondiente a fletes, viajes, y pasajes. Por el contrario, muestran aumentos los pagos por intereses de la deuda pública (12%) y las remesas por utilidades, dividendos y otros servicios.

En cuanto a los movimientos de capital se refiere, se contabilizan ingresos netos de US\$ 85 millones,

con un incremento de US\$ 144 millones respecto al mismo período de 1984. En el logro de este resultado han contribuido en forma importante las operaciones de corto plazo del Banco de la República que muestran un saldo neto de US\$ 144 millones, correspondiente al crédito que en el mes de febrero se obtuvo del Fondo Andino de Reservas, monto que permite compensar los egresos netos que muestran los pasivos de largo plazo y aún los desembolsos netos que acusan los movimientos de capital oficial de US\$ 25 millones. El capital privado exhibe un comportamiento favorable gracias a los mayores ingresos por inversiones extranjeras que totalizan US\$ 37 millones. De este valor el 83.8% proviene de inversiones efectuadas por el socio extranjero de CARBOCOL en desarrollo del proyecto minero de El Cerrejón.

Balanza cambiaria			
(Millones de US\$)			
	Hasta abril 19		
	1983	1984	1985 (1)
I. Ingresos corrientes	939.2	854.1	1.248.9
Exportaciones	584.2	598.6	866.7
Café	314.1	276.1	505.1
Otros productos	270.1	322.5	361.6
Compras de oro (2)	65.1	59.6	116.3
Capital petróleo	26.0	18.3	35.8
Servicios y transferencias	263.9	177.6	230.1
II. Egresos corrientes	1.783.2	1.714.1	1.460.8
Importaciones	1.010.1	1.040.9	703.3
Petróleo para refinación y gas natural	132.6	107.7	162.0
Servicios y transferencias	640.5	565.5	595.5
III. Superávit o déficit corriente	-844.0	-860.0	-211.9
IV. Movimiento neto de capital	69.9	-58.4	85.2
V. Variación reservas brutas	-774.1	-918.4	-126.6
(III + IV ó VII - VI)			
VI. Saldo reservas brutas a diciembre año anterior	4.892.6	3.175.8	1.887.4
VII. Saldo reservas brutas	4.118.5	2.257.4	1.760.8

(1) Cifras provisionales (2) Netas de ventas para usos industriales